

ADVERTENCIA

La primera edición de *La encomienda india* fue publicada en Madrid en 1935 por el Centro de Estudios Históricos, dependiente de la Junta para Ampliación de Estudios. Años después, acogió la Editorial Porrúa la segunda edición revisada y aumentada, que apareció en México en 1973, con tercera edición corregida en 1992.

Mucho se ha trabajado desde entonces en el estudio de esta institución, en particular en sus aspectos regionales. Como tuve el cuidado de ir anotando las obras que fueron apareciendo y la documentación relativa al tema, puedo ahora presentar este suplemento, que cubre los datos recogidos en las dos décadas transcurridas desde la del setenta.

Espero que la información reunida ayude a obtener una visión no sólo más completa en lo posible sino también referente a varios aspectos que no habían sido suficientemente investigados en los años anteriores. Cabe destacar el carácter regional de las noticias recogidas.

S. Z.